

den, mehr als Blatt-Knospen oder Blätter oder Farbe und Beschaffenheit der Jahres-Triebe; welches aber bisher durchgängig außer Acht gelassen worden.

Noch muß ich gedenken, daß der in unserm Verzeichniß der Äpfel aufgeführte Pomme de Citron, Zitronen-Äpfel keinesweges der Zitronen-Äpfel des Knoops ist, und daß ich solcher weder bey Quintinye noch dem Duhamel gefunden; sondern daß dessen Beschreibung bloß auf der Autorität des Hrn. v. Heinecken beruhet, doch aber an meinem Orte auch sonst schon unter diesem Namen gekannt worden ist.

Wenn wird doch die Zeit kommen, daß auch in meinem Vaterlande die Anpflanzung der Obst-Bäume nicht bloß auf unsre, oft sehr unbeträchtliche Gärten eingeschränkt seyn, sondern auch auf Landstraßen und Gemeindegelände, allgemein ausgedehnet, und wie in Bayern, durch landesherrliche Verfügungen ernstlich wird betrieben werden?!
Hoyersweida,
im Monat März 1804.

Joh. Fr. Benade.
